



Erlangen, August 2008

Für den Verbleib der Siemenswohnungen im Siemens Konzern

Erklärung der IG Metall Erlangen sowie der Erlanger Siemens Betriebsräte und Vertrauensleute

Nach Wochen der Verunsicherung und gleichzeitiger Abwiegelung berichtet die Presse unter Berufung auf Informationen aus dem Siemens Konzern, dass Siemens in Erlangen 2.297, bundesweit etwa 4.000 Wohnungen an einen Investor verkaufen will.

Wir fordern und setzen uns für einen Verbleib der Siemenswohnungen im Siemens Konzern ein.

Deshalb stellen wir fest:

1. Die Siemens AG befindet sich zur Zeit in einer schwierigen Situation. Verursacht und zu verantworten hat diese Situation ausschließlich die Konzernführung. Die Folgen sollen nun aber auch die Mieterinnen und Mieter tragen.
2. Ein Weltkonzern wie Siemens muss auch eine soziale Fürsorgepflicht gegenüber seinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und denen die jahrzehntlang für die Firma gearbeitet haben, weiterhin wahrnehmen. Ein stabiles und lebenswertes, gesellschaftliches Umfeld waren bisher Kraft- und Erfolgsquellen des Siemens Konzerns und müssen es bleiben.
3. Seit ca. 90 Jahren gibt es Siemens-Wohnungen. Diese über viele Jahrzehnte erfolgreiche Arbeit zwischen der Siemens AG und den Siemens Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern muss weitergeführt werden.
4. Die kurzfristige und börsen- und quartalsorientierte Denkweise nach anglo-amerikanischem Vorbild hat die in über 125 Jahren entwickelten Stärken der Siemens AG beschädigt. Der ausschließliche Verkauf der Firmenwohnungen an einen Investor ist untauglich für Mieterinnen und Mieter, deshalb muss der vorgesehene Verkauf unterbleiben.
5. Die Kernforderung der IG Metall Erlangen sowie der Erlanger Siemens-Betriebsräte und -Vertrauensleute ist: Ein Verkauf an einen Investor muss verhindert werden. Wir brauchen auch in Zukunft Firmenwohnungen, damit der Standort Erlangen attraktiv für Jung und Alt sowie für Familien bleibt.

Die IG Metall Erlangen und die Siemens-Betriebsräte und -Vertrauensleute in Erlangen sind gegen den Wohnungsverkauf und fordern alle Beschäftigte sowie Mieterinnen und Mieter der Siemens-Wohnungen auf, sich an der Unterschriftenaktion für den Erhalt der Firmenwohnungen bei der Siemens AG in Deutschland zu beteiligen.

